
一项要求在 24小时内持续进行的
团队接力比赛——“2015 要跑·24 小时
城市接力赛”13日在京开赛。姚明再度
领衔，以其个人名义邀约各界热爱跑步
的人士共同组建跑团加盟赛事。

为了提高比赛的竞技性和专业性，
今年每个跑团的人数有所减少，精英组
变成了 4 至 6 人，挑战组变成了 7 至 12
人。虽然赛制的改变增加了比赛难度，
但本次比赛仍然吸引了近180支队伍约
2000人参加。

24 小时跑非常考验团队的协作能
力。从赛前准备到参加比赛，直至完成
24小时的接力，期间的目标制定、作战
计划，乃至每个成员的吃住行等细节都
考验团队的合作和协调能力。

去年，姚明跑团共完成了 238公里
的跑量，排在挑战组第九名。今年，奥运
冠军王丽萍、歌手许飞、世界六大国际马
拉松大满贯跑者程旸、贾晓萌等加盟了
姚明跑团。当天下午四点，作为第二棒
的姚明跑了3.5公里，虽然身高体壮的他
显然不是众多跑步高手的对手，一次次
被超越，但是姚明看上去颇为轻松，“我
跑步的理由很简单，就是为减肥，为跑出
愉快的心情。”

姚明再上道
奔跑为减肥
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据路透社报道，在瓦妮莎
出生的那家医院，她是被接生
的第一个女婴，“在我之前那里
只有男婴儿诞生。”瓦妮莎说。

“现如今看来，‘征服传统’、‘对
抗偏见’、‘突破自我’这些字眼
注定是她成
长的主
旋

律。当然也正是这样一段人生
体验才造就了这位全世界最年
轻的足球世界杯主教练。”路透
社如此写道。

瓦妮莎还在妈妈肚子里的
时候就“展现”了一定的足球天
赋，“我妈妈总是说，在她肚

子里的时候我就使劲
儿踢她、踹她，估

计那会儿我已
经踢了有好
几 十 场 比
赛了！”瓦
妮 莎 相
信 她 与
足 球 的
不 解 之
缘 在 还
没出生
就已经

决定。
“8 岁

时我就开始练球了，那时我总
是和男孩子一块练，因为根本
没有为女生设立的足球学校。
那时站在球场上，我满耳朵里
都是场边的埋汰声：他们说‘你
还是回去刷盘子去吧！这里根
本不属于你’之类的话，但我从
不相信那些，我能做的就是带
球、过人、得分、给球队带来胜
利。”谈到这些过往，她的语气
中充满了坚毅和自信。

事实上，瓦妮莎的球员生
涯十分短暂。她也算不上什么
伟大的球员，但是却深爱这项
运动，她想把一生都奉献给足
球。最终她选择当教练以延续
自己的足球生涯。在厄瓜多尔
的足球学院深造 3年半后，22
岁的她以全班第 2 的成绩毕
业。当时她是班上唯一的女
生。

成长 和男孩踢球经常被嘘

26岁美女主帅
创最年轻纪录
麾下6名队员比她还大

1995 年创建的

厄瓜多尔女足今年

第一次站上了世界

杯舞台。继0比6不

敌喀麦隆之后，这支

新军13日又以 1比

10 惨败给瑞士队。

但无论如何，她们的

主帅瓦妮莎·阿劳兹

（Vanessa Arauz）

已经让世界记住了

自己，26岁的她是目

前最年轻的世界杯

球队主帅，这个纪录

刚刚被写进吉尼斯。

辽宁队主帅郭士强近日出席活动，
他在接受采访时称，辽宁队在美疗伤的
四名国手都将于近期回国，并将去国家
队销假。同时，郭士强否认了辽宁队与
国家队之间存在矛盾。

目前，辽宁队有四名国手在美国进
行康复性治疗，郭士强强调，他们都是请
假后前往美国的，“包括贺天举在内，他
们都会于近期回国，并前往国家队销
假。”郭士强称，俱乐部与国家队之间并
不存在什么矛盾，国家利益更是高于一
切，“他们现在康复得还不错，应该这几
天就回来了。”

据了解，辽宁俱乐部在美国还派出
一位副总与哈德森进行接触，郭士强非
常希望能够留下这名外援，“具体什么情
况我还不太清楚，但俱乐部一直和他保
持着联系。”

辽主帅否认
与国家队矛盾

在 25 岁之前，瓦妮莎·阿
劳兹从来没想到过会执掌一支
国家队。不过厄瓜多尔女足国
家队助教、U17主帅、U20主帅
的履历帮助她在去年走上了厄
瓜多尔女足主帅的岗位。对于
担任国家队主帅，瓦妮莎一直
感到意外，她本以为到35岁才
会得到这样的机会。毕竟她太
年轻。

1989 年 2 月出生的她，目
前只有26岁零4个月。在她麾
下的队员中，有 6个人比她的
年龄还大，甚至她要喊她们“姐

姐”。不过随着本届女足世界
杯扩军，厄瓜多尔在附加赛中
淘汰特立尼达和多巴哥女足，
挺进决赛圈，瓦妮莎顺利打破
了 1995 年女足世界杯上加拿
大队主帅贝利沃31岁零6个月
的女足主帅“年轻纪录”。

不仅如此，即便算上男足，
她也比 1930年世界杯上 27岁
零 267 天的阿根廷主帅胡安·
特拉穆托拉还年轻。目前，这
位“最年轻的世界杯主帅”已经
被收录进吉尼斯世界纪录大
全。

此次参加世界杯的厄瓜多
尔女足没有一名海外球员，所
有人都是来自国内联赛。没有
世界杯经验，6 次女足美洲杯
之旅，厄瓜多尔最好成绩也仅
是第 3 名。尽管球队缺乏经
验，教练也是史上最年轻的，但
在开赛前，面容稚嫩的瓦妮莎
一直自信球队能够取得不错的
成绩。“没有什么能够阻挡我
们，尽管日本、瑞士等球队更具
有经验、天赋和深度，但我相信
我们会在C组里有所作为的。”
瓦妮莎说。

纪录 26岁主帅写进吉尼斯

为厄瓜多尔女足打入闯进世界杯制
胜一球的球员莫妮卡·昆特罗主业是体
育老师，由于雇主不愿让她参加美洲杯
的赛事（女足世界杯的南美区预选赛），
莫妮卡产生了挂靴的念头。但在瓦妮
莎的坚持下，莫妮卡最终得到了为国家
创造历史的机会。言及比自己还年轻7
个月的主教练妹妹，莫妮卡满是感激：

“要是没有她，我不可能有今天的成
就。去管理比自己年长的人要非常勇
敢才行，她对我做的一切我会铭记终
生。”

瓦妮莎坦言，如此年轻就成为国家
队教练有时也会让她感到负担很重，“这
是一个巨大的挑战。”瓦妮莎说。但当厄
瓜多尔首次出现在女足世界杯时一切都
烟消云散了——尤其是还与厄瓜多尔总
统拉斐尔·科雷亚共进早餐。

当然，厄瓜多尔女足的首次世界杯
连遭打击。首战 0比 6惨败于同为首次
闯入世界杯的喀麦隆队，比赛中她们被
判罚了 3 个点球。赛后，瓦妮莎坦言，

“征程远没有那么简单，但我们必须得尽
快学习并成长。”次战她们被更强大的瑞
士以 10比 1血洗。小组赛末轮，厄瓜多
尔又将面临卫冕冠军日本队，也是凶多
吉少。

但瓦妮莎并不沮丧，加
拿大之行已经让她收获颇
丰，“当听到我们的国歌
在这里响起，这已经是最
重要的成就，这也是我
们梦想的一部分。瓦
妮莎表示目前在厄瓜多

尔，已经有越来越多的女
足学校发展起来，这些学

校会帮助越来越多的厄瓜多
尔女孩子登上世界杯的舞台。

感悟
国歌响起是最重要的

巴西媒体称，斯科拉里在赴任广州
恒大之后，曾想将前世界足球先生罗纳
尔迪尼奥带到中超，但这个提议遭到了
广州恒大淘宝俱乐部的否决。

小罗由于与克雷塔罗主帅马努埃尔
的矛盾已经公开，因此将在夏天离开球
队。目前来自美国的纽约宇宙和一家卡
塔尔的俱乐部正在和小罗联系。巴西媒
体称，斯科拉里曾向俱乐部提出引进小
罗的建议，但因为小罗已经 35岁，因此
广州恒大否决了这笔交易。

然而年龄并非是罗纳尔迪尼奥加盟
的主要阻力，更多的原因是他的位置和
竞技状态。恒大此前曾接触前巴萨球星
哈维，但当时哈维已经和阿尔萨德谈妥，
广州恒大 不得不放弃。这说明即使广
州恒大对外援年龄有要求，但只要目标
球员达到世界级的级别，同样会进行追
求。罗纳尔迪尼奥的弱点在于他沉迷场
外生活，在竞技状态 和位置上都无法和
哈维、皮尔洛等球员比拟，这些才是广州
恒大否决罗纳尔迪尼奥的真正原因。

(本版稿件均据新华社)

小罗不想要
哈维不能来


